

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVII.—Núm. 5.101

Palma de Mallorca.—Miércoles 17 de Noviembre de 1937 2.º T.

Precio: 15 céntimos

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

Sin novedad en los frentes de los Ejércitos

En los periódicos franceses se predice la victoria de Franco.—L'Action Française publica un enérgico artículo contra Pierre Cot

Gonzalez Peña pide auxilio a Rusia para los rojos españoles.—El comunista francés Marty declara que los voluntarios de la zona roja son más de 80.000

EL JAPON RECONOCERÁ EL GOBIERNO DE FRANCO EL DIA 25

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 16

Sin novedad en los frentes de los Ejércitos. De orden de S. E. El general jefe de E. M., Francisco Martín Moreno. —2.º Año Triunfal.

Madrid, tiranizado por Moscov

Calma en los frentes, precursora de acontecimientos

Zaragoza.—Pasan los días y la calma subsiste en Aragón tan atacado por las hordas rojas que no estamos preceptuados de esta paz que reina en las trincheras. Pasó por ejemplo la jornada del Domingo sin que el cronista pudiera recoger nada noticiable, únicamente cinco milicianos vinieron a nuestras filas, pero ya casi de esto no hacemos gran caso ya que no pasa día que no lo hagan con mayor número, pero los que lo hicieron el Domingo vinieron a declarar que el Madrid tan castizo y tan español sometido a las órdenes de Moscov, la gran transformación que ha sufrido. La prensa que nos trajeron con diversas fotografías en que aparecen la gran estatua de Stalin en la glorieta de Bilbao y una colosal pirámide levantada en la calle de Odonell con los retratos de Azafía y Lenin, además en los edificios de la prensa española «A B C» asaltados por los comunistas, levantaron una estatua denominada de la Victoria con la hoz y el martillo además por las estaciones del Metro y en otros puntos estaban llenos de carteles comunistas. Esto es la España roja que en estos días a pesar de la tiranía bolchevique ha soportado el homenaje oficial que durante una semana se ha rendido a la URSS.

Por la prensa editada por donde se editaba la prensa madrileña asaltado por las hordas hemos sentido profundo pesar, pero a la vez hemos reflexionado y esperamos que el pueblo de Madrid no puede soportar esta tiranía los muchos españoles que están en Madrid. Seguramente que a estas horas les quedará tiempo para dar paso a su fino humorismo, haciendo chistes de actualidad madrileña relacionados con el homenaje expresado y ello será una forma más de suavizar las penalidades de la

guerra, además en la capital de España tienen que sufrir esta tiranía a que la han sometido, esto hace que los españoles de la zona de Franco tengan un recuerdo de esta gran ciudad tiranizada, demos rienda suelta mientras esperamos que las armas nacionales las liberen y devuelvan su fisonomía y su acostumbrado buen humor, una vez expulsados los soviets.

En estos días nos sugiere la prensa de Madrid, la lectura que nos han traído los milicianos que el Domingo vinieron a nuestras filas en las ideas expresadas por dichos periódicos, mas si se tiene en cuenta que estamos ante una ofensiva nacional de la que todo son conjeturas y cábalas misteriosas. Todo el mundo habla de ella, pero nadie conoce ni sus mínimos detalles ni siquiera a grandes rasgos, por lo demás nada.

Entretanto la calma se ha apoderado de todos los frentes y así en la jornada de hoy solo se registraron cañonazos sin consecuencias, se comprenderá que con tan reducida actividad el cronista no halla procedimientos para extenderse en más consideraciones. La calma es la única nota dominante y habrá que esperar que ésta se rompa y que se produzcan acciones arrolladoras.

Los rojos te hubieran quitado todo tu patrimonio, porque no entregar voluntariamente todo el oro que tengas, es para defender tu propiedad, tu bienestar y la vida de tus familiares?

La guerra española desde el extranjero

Los españoles de Cuba envían dinero y obsequios

La Habana.—El Comité Nacionalista español de Cuba, como homenaje a los combatientes españoles que han logrado arrancar totalmente el Norte del yugo marxista, han enviado al Generalísimo Franco 25.000 dólares; al mismo tiempo anuncian el envío de cigarrillos, tabaco y guayabas para que sea repartido como aguinaldo entre los soldados españoles.

Cada día es mayor el entusiasmo que reina a favor del GENERALÍSIMO FRANCO en la colonia española.

Nuestra bandera en Gibraltar

Gibraltar.—Ayer domingo por primera vez se izó la bandera roja y blanca en el consulado español de Gibraltar.

Un artículo anunciando la victoria de Franco

París.—El General Juisew, publica un artículo en el que se refiere a la amistad franco-italiana y dice que el Imperio italiano va a ser reconocido por la Sociedad de Naciones y por la Gran Bretaña; por parte de Francia tendrá que hacerse lo propio en plazo breve.

Refiriéndose a la guerra de España, dice: La guerra en España terminará con la victoria del GENERAL FRANCO y tengamos presente que el apoyo militar que nos puede prestar Inglaterra es casi nulo, y que por otra parte Francia no se podría enfrentar al mismo tiempo contra Alemania e Italia, ya que si nos referimos a la frontera italiana tendremos que hacer frente a un potente ejército y a la aviación italiana; nuestro alejamiento de Italia no nos ha producido ningún beneficio y si muchas preocupaciones.

La aproximación franco-española

París.—El destacado periodista francés Lille George en «La Liberté-Sud-ouest» de Burdeos, publica un interesante artículo de aproximación franco-española. Dice que la guerra la tiene virtualmente ganada el GENERAL FRANCO, que es además quien tiene la iniciativa de las operaciones militares y la superioridad que se afirma de cada día mas sobre el

adversario. Los observadores extranjeros—escribe—se admiran lo mismo de los éxitos nacionales que de la desmoralización del adversario. Bilbao, Santander y Gijón, puede decirse que se entregaron y que fueron las propias poblaciones civiles las que acudieron a llamar a las tropas de FRANCO, anhelantes de su libertad.

Por otra parte, el armazón militar de los rojos se apoya en una minoría, sostenida por Moscú y sus aliados, que tiene subyugado al pueblo, aunque el pueblo no se deja engañar y espera que FRANCO con su potente ejército les rompa las cadenas de la esclavitud roja para poder gritar: «ARRIBA ESPAÑA».

Como se ve las palabras del periodista francés son muy expresivas en lo que respecta a la situación de la retaguardia roja.

Los obispos de Yugoslavia y la causa de España

Durante los días 22 a 28 de Octubre se reunieron en el Palacio Episcopal, 19 Obispos y Arzobispos de Yugoslavia. Fruto de las deliberaciones de esos días han sido cinco resoluciones, tocantes a los problemas mas importantes de la acción católica yugoeslava. La resolución 4.ª está consagrada al caso de España y dice que el Episcopado Español dirigió a los Obispos católicos del mundo una carta colectiva, en la que se expone toda la verdad sobre los sucesos de España; el Episcopado, reunido en el Palacio Episcopal, estima que la razón es de parte de los católicos españoles a quienes expresa su solidaridad.

Un periódico publica el texto de la carta dirigida por el Arzobispo Bau al Cardenal Gomá. En la carta se expresa del acuerdo con que no se trata en España de una guerra civil sino de la defensa de la civilización cristiana, contra el bolchevismo internacional.

La concesión de beligerancia al Gobierno nacional

Londres.—Se ha celebrado una reunión en el Ministerio de relaciones exteriores, para tratar del estudio preliminar de la situación y cuando ésta sea conocida se reconozca la beligerancia del Gobierno nacional de España.

El Japón reconocerá a Franco el día 25

Tokio.—El periódico «Kota-Tu-Juy» dice que el gobierno japonés reconocerá al gobierno Nacional español el 25 de Noviembre con motivo del aniversario de la conclusión del pacto anti-comunista germanonipón.

La armada italiana patrulla en el Mediterraneo

Londres.—De acuerdo con el tratado de Nyon la escuadra italiana empezó ayer a realizar sus trabajos de patrulla por el Mediterraneo, siguiendo las rutas trazadas en el acuerdo del 30 de Octubre entre los Almirantes francés, inglés e italiano.

La Federación Republicana Francesa pide reconozca a Franco

París.—Ayer lunes por la mañana se reunieron en esta capital bajo la presidencia de Luis Magreau la federación republicana. La Asamblea adoptó cuatro mociones que censuran la política del frente popular por conducir a Francia al mayor aislamiento, y por haber introducido el desorden lo mismo en la vida moral que en la económica.

En una cláusula piden el inmediato envío de un representante cerca del

COMENTARIOS

Los retornos de Don Quijote

Lo que más me impresionaba del «Quijote», cuando lo leía en mis juventudes, eran los regresos del hidalgo maltrecho a su hogar pueblerino. Molido a palos y atravesado en un jumento, encerrado en una jaula arrastrada por una carreta de bueyes o vencido en el torneo de Barcelona, así volvía a entrar en aquel lugar de la Mancha quien de él partiera ávido de ilusiones generosas y de realizaciones épicas.

En la tranquilidad de su pueblo, poco a poco, se le iban restañando al buen hidalgo las heridas morales y materiales. Y de pronto, volvía a escapar, ebrio de esperanzas, a la caza del imposible ideal. En el último retorno, cuando desaparecieron las ilusiones, barridas por la cordura, a Don Quijote ya no le quedó otro remedio que el de morir.

Ahora comprendo por qué me impresionaban tanto los tristes regresos del hidalgo manchego. La vida no es más que una sucesión de partidas ilusionadas y de doloridos retornos. Pero no importa: mientras subsista en nosotros esa divina facultad de ilusionarnos y de perder los estribos por la Dulcinea de una causa, de una empresa o de un amor; mientras seamos capaces de huir, al despuntar el alba, por la puertecilla de nuestro corral vernáculo; mientras no nos preocupe la muerte, seremos dignos de vivir la alta aventura de Don Quijote.

Temamos únicamente el retorno definitivo a la cordura burguesa. Y a los consejos razonables de nuestro contorno opongamos la máxima que el fascismo italiano ha hecho suya: *Vivir no es necesario; navegar sí lo es.*

¿Por qué no escriben?

En nuestro mundo provinciano existen varios escritores de valía, cuyos nombres no he de citar porque carezco de autoridad para extender patentes de capacidad. Yo creo que estos señores deberían seguir colaborando en nuestros periódicos locales. Nuestro Movimiento Nacional está ganado, y precisamente por esto, es ahora cuando conviene dar la sensación de una absoluta normalidad. La nueva España no ha de ser agria y triste, como la 2.ª República, sino alegre y deportiva. ¿Por qué prescindir del deporte de las letras?

La dama elegante, y el caballero correcto, y el ensayista, y el poeta, tienen una misión que cumplir en nuestra sociedad. Algunos objetan que es ofender al combatiente el volver a ciertos moldes de vida. Nada más falso. El combatiente, en los contados momentos que visita la retaguardia, no quiere encontrarse con caras foscas ni gestos dramáticos. Tiene derecho a exigir elegancia y serenidad.

La literatura no ha de ser, pues, exclusivamente melodramática. ¡Si supiérais con que fruición puede leerse, en un rincón de las trincheras, un ensayo o una novela que le adsorba a uno, abstrayéndole de su dramático contorno!

Si yo tuviera autoridad para hacerlo, invitara a los escritores de Mallorca a reanudar sus tareas. Cante el que quiera las excelencias de nuestra revolución nacional-sindicalista, pero describa también, el que así lo sienta, la belleza de un libro, la elegancia de una mujer o la perfecta armonía de un panorama.

KIM

General FRANCO; por último piden que el gobierno del frente popular sea reemplazado por un gobierno del frente nacional.

Los comunistas franceses por la España roja

París.—El periódico comunista

«L'Humanité» hace un llamamiento en favor de la España roja, y anuncia un congreso internacional que se celebrará en París el sábado y el domingo próximos, al que están invitados los republicanos, socialistas y comunistas de toda Europa.

Un violento artículo contra Pierre Cot

Lo publica «L'Action Française», con motivo del salvaje bombardeo de Pamplona

París.—«L'Action Française», al car cuenta a sus lectores del bombardeo de Pamplona por la aviación roja, escribe de esta manera:

«Los diez aviones que bombardearon la capital de Navarra no pasaron por las líneas del frente; ningún puesto los vio; ningún testimonio; ninguna escuadrilla les observó pasar por las líneas del frente de Aragón hasta Barcelona. Partidos de Cataluña, el primer lugar en que se les vio fué Ochogavía, pueblecito vecino a la frontera, y procedentes de Francia. En pocos minutos, habían llegado a Pamplona, en donde se dedicaron a un infame «masacre» de mujeres y niños, gracias a la complicidad de las autoridades francesas. Después de su obra de muerte, los diez aparatos se marcharon, no en dirección al frente de Aragón, sino volando sobre Burguete, para entrar de nuevo en Francia, por Roncesvalles.

Eso es demasiado. Que nuestro sanguinario Cot consigne nuestra aviación a los bandidos del Frente Popular, es ya criminal; pero que Daladier tolere que nuestro ciclo sirva de camino camuflado a los aviones rusos al servicio de Barcelona es inadmisibles. Los oficiales franceses, apostados a lo largo de nuestra frontera pirenaica, no pueden encubrir atentado semejante. En los ambientes oficiales de la España nacional se muestran profundamente heridos por esta falta absoluta de cumplimiento de todas las reglas del derecho internacional. Nuestros ocho o nueve Ministros que buscan la guerra, ¿quieren conducir a nuestros vecinos de la España nacional a un incidente de frontera? La maniobra es demasiado burda. Burgos lo ha comprendido bien, pero es imposible que los franceses del Frente de la Paz toleren por más tiempo tales equilibrios.

Que nuestros amigos, que todos nuestros lectores que deben haber oído o haber visto los diez aparatos de bombardeo rojos por el cielo de Francia, entre Hendaya y Tarbes, envíen su testimonio. Es necesario que desenmascaremos a los bandidos que por cualquier medio quieren hundirnos en la más inmundicia de las guerras.»



El Duce recibe a los oficiales españoles heridos, que fueron invitados por el Gobierno fascista a pasar su convalecencia en Italia

